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AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES 
STADTRATES VON OLTEN 

 

 
Vom 23. Oktober 2023 

 
Kleine Anfrage Luc Nünlist (SP/JSP) und MU betr. Richtlinien für Verwendung von 
städtischen Fonds klären/Beantwortung 

 
Am 20. September 2023 haben Luc Nünlist (SP) und MU folgende Kleine Anfrage zuhanden 
des Gemeindeparlaments eingereicht: 
 
 
«Der Stadtrat wird gebeten, dem Parlament Bericht über die folgenden Fragen zu erstatten: 
 

1. Wurden im Zeitraum von Januar 2015 bis September 2023 Fonds aufgelöst, die nicht 
gemäss ihrem ursprünglichen Verwendungszweck verwendet wurden? Wenn ja, 
welche waren das und warum wurde dies so gehandhabt? 

2. Kann der Stadtrat den aktuellen Status und die Bestimmungszwecke der 
verschiedenen Fonds der Stadt liefern? Insbesondere vor der nächsten 
Budgetsitzung, über welche verfügbaren Mittel verfügen die verschiedenen Fonds? 

3. Welche der Fonds sind zweckgebunden und für welche spezifischen Zwecke sind sie 
bestimmt? Welche der Fonds verfügen derzeit über keine verbindlichen Richtlinien für 
ihre Verwendung? 

4. Sind die städtischen Fonds und ihre entsprechenden Verwendungszwecke öffentlich 
zugänglich? Sind die Richtlinien für eventuelle Anträge oder Projektvorschläge 
transparent publiziert? 

5. Kann der Stadtrat aufzeigen, welchen Mehrwert die Verwaltung von Geldern durch 
Fonds im Vergleich zur vollständigen Integration dieser Posten in die laufende 
Rechnung bietet?  

6. Welche Massnahmen plant der Stadtrat zur Verbesserung der Klarheit und 
Transparenz bei der Verwaltung der städtischen Fonds und zur Gewährleistung einer 
effizierten Nutzung der verfügbaren Mittel? 

 
Begründung: 
 
Aktuell besteht Unklarheit über die genauen Bestimmungszwecke und verfügbaren Mittel der 
verschiedenen städtischen Fonds. Diese Unklarheit behindert die effektive und gut 
informierte Endscheidungsfindung und eine verantwortungsbewusste Budgetierung im 
Parlament. Daher bitten wir den Stadtrat, die notwendigen Massnahmen zu ergreifen, um die 
Transparenz und Effizienz bei der Verwaltung der städtischen Fonds zu gewährleisten.» 
 
 

*  *  * 
 
Stadtrat Benvenuto Savoldelli beantwortet die Kleine Anfrage im Namen des Stadtrates wie 
folgt: 
 

1. Wurden im Zeitraum von Januar 2015 bis September 2023 Fonds aufgelöst, die nicht 
gemäss ihrem ursprünglichen Verwendungszweck verwendet wurden? Wenn ja, 
welche waren das und warum wurde dies so gehandhabt? 
 
Nein 
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2. Kann der Stadtrat den aktuellen Status und die Bestimmungszwecke der 
verschiedenen Fonds der Stadt liefern? Insbesondere vor der nächsten 
Budgetsitzung, über welche verfügbaren Mittel verfügen die verschiedenen Fonds? 
 
Vergleiche beiliegende Liste 
 

3. Welche der Fonds sind zweckgebunden und für welche spezifischen Zwecke sind sie 
bestimmt? Welche der Fonds verfügen derzeit über keine verbindlichen Richtlinien für 
ihre Verwendung? 
 
Vergleiche beiliegende Liste 
 

4. Sind die städtischen Fonds und ihre entsprechenden Verwendungszwecke öffentlich 
zugänglich? Sind die Richtlinien für eventuelle Anträge oder Projektvorschläge 
transparent publiziert? 
 
Nein 
 

5. Kann der Stadtrat aufzeigen, welchen Mehrwert die Verwaltung von Geldern durch 
Fonds im Vergleich zur vollständigen Integration dieser Posten in die laufende 
Rechnung bietet? 

 
Nein 
 

6. Welche Massnahmen plant der Stadtrat zur Verbesserung der Klarheit und 
Transparenz bei der Verwaltung der städtischen Fonds und zur Gewährleistung einer 
effizierten Nutzung der verfügbaren Mittel? 

 
Keine. Der Stadtrat publiziert die Fonds des Eigenkapitals mit den Einlagen und 
 Entnahmen (Kostenarten 35 und 45) in der Jahresrechnung. Der letzte bestehende 
Fonds des Fremdkapitals wird als Sonderrechnung in der  Erfolgsrechnung abgebildet 
(Funktion 5791). Dies aufgrund der Instruktionen des Kantons. 

 
 Die effektiv noch nicht zweckgebundenen Mittel belaufen sich auf rund 500'000 
 Franken und werden laufend abgebaut. Die Bedeutung der freien Fonds ist 
 marginal. Es macht wenig Sinn hier eine zusätzliche Bürokratie zu erschaffen, 
 welche sich um die verbleibenden 500'000 Franken kümmert.  
 

Der Stadtrat ist bestrebt, alle Fonds, welche früher mutmasslich durch Steuermittel 
finanziert worden sind, aufzulösen. Das ist aufgrund der Entwicklung der 
Fondssummen erkennbar.   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


